

La jornada del Día Mundial de la Estadística en el INE

Alejandro Ramos y Adolfo Gálvez

Instituto Nacional de Estadística

Con motivo de la celebración del Primer Día Mundial de la Estadística, el pasado 20 de octubre de 2010, el Instituto Nacional de Estadística realizó distintos actos tanto en su Sede Central como en sus Delegaciones Provinciales.

El tema general de este día era la celebración de los numerosos logros de las estadísticas oficiales y pretendía concienciar de las aportaciones realizadas en esta actividad basada en los valores de servicio integridad y profesionalidad.

El INE quiso sumarse a este evento, reconociendo y agradeciendo el esfuerzo de toda la sociedad para hacer que las estadísticas oficiales españolas sean cada día una realidad valorada y reconocida por la comunidad internacional.

Actos en la sede central

En la Sede Central del INE tuvo lugar un acto institucional presidido por el Presidente del INE, Jaume García Villar. En dicho acto participaron Vicente Pérez Moreda, Catedrático de Historia Económica de la Universidad Complutense y Rafael Álvarez Blanco, que durante años ha sido Director del Servicio de Estadística y Central de Balances del Banco de España. Más de 200 asistentes tuvieron la oportunidad de atender las conferencias que sobre la importancia histórica del Censo de Floridablanca y sobre la evolución de la Contabilidad Nacional pronunciaron ambas personalidades y que pueden encontrarse en este mismo número.

La exposición “Dos siglos de gráficos estadísticos” también pudo visitarse desde este día. Esta exposición ha reunido material bibliográfico del fondo histórico del Instituto Nacional de Estadística para mostrar la evolución de las representaciones gráficas en el periodo 1750-1950 y algunos de los principales trabajos realizados en la estadística pública española en este tema. La organización de visitas guiadas a la exposición ha resultado de interés para más de 600 personas y, como complemento también se realizó una exposición virtual con el material expuesto que puede ser consultada en la página web del INE.



Jornada de Puertas Abiertas en las Delegaciones Provinciales

El INE ha querido destacar también el papel de sus Oficinas provinciales en el proceso de producción estadística. Por ello convocó una Jornada de Puertas Abiertas en las Delegaciones Provinciales dirigida a estudiantes de bachillerato, con el objetivo de acercar el mundo de la estadística oficial a la comunidad educativa. La convocatoria fue atendida finalmente por más de 3.100 alumnos procedentes de 133 centros.

Los Delegados Provinciales del INE presentaron a los estudiantes y profesores el contexto institucional en el que desarrolla la actividad del INE, sus principales funciones, algunas de las principales encuestas que se realizan y la información accesible desde la página web. Además, los estudiantes visitaron las distintas dependencias donde pudieron conocer información más específica del trabajo desarrollado en ellas.

Los profesores y estudiantes participantes han valorado positivamente esta jornada y también para el INE ha resultado de interés poder explicar su actividad directamente a los alumnos convencido de que este tipo de actos contribuyen a fomentar una mayor credibilidad y confianza en la estadística oficial.

Se ha aprovechado también esta celebración para la elaboración de materiales divulgativos que constituyen la base de un nuevo apartado en la web del INE con objeto de que el público no especializado pueda entender mejor las tareas que realiza esta institución.

Para saber más...

– http://www.ine.es/diamundesta/diamundesta_inicio.htm